



EDITORIAL

La Región del Biobío, nuevamente, debe enfrentar un sistema frontal. En base a la experiencia de los hechos similares ya registrados uno de los máximos puntos de preocupación de las personas es que estén garantizados los servicios básicos. De aquí que la luz y el agua juegan un papel clave.

En este contexto, el Presidente, Gabriel Boric, lanzó un claro mensaje a las empresas de suministro eléctrico: "No pueden alegar caso fortuito frente a eventos que son predecibles".

Desde La Moneda, el mandatario exigió mayor preparación y respuesta oportuna, aludiendo a las responsabilidades del sector privado en medio de un escenario de altas precipitaciones (Coquimbo, Valparaíso, Metropolitana, O'Higgins, Maule, Ñuble y Biobío, La Araucanía, Los Ríos, Los Lagos, Aysén y Magallanes) y vientos (hasta 80 kilómetros por hora).

En el Biobío, tanto distribuidoras eléctricas como empresas sanitarias y municipios han comenzado a activar sus protocolos de emergencia.

En el Gran Concepción, se monitorean puntos críticos y se refuerzan cuadrillas para enfrentar interrupciones de servicio, anegamientos o problemas operativos derivados del temporal.

desde el Ministerio de Energía, el seremi del Biobío, Danilo Ulloa, aseguró haber participado en la Mesa

Garantías de servicios básicos durante el sistema frontal



Uno de los máximos puntos de preocupación de las personas es que estén garantizados los servicios básicos. De aquí que la luz y el agua juegan un papel clave.

Técnica Regional. Ulloa explicó que se pidió a la Superintendencia de Electricidad y Combustibles (SEC) activar los protocolos para asegurar la continuidad del suministro eléctrico.

"Estamos realizando un trabajo preventivo y permanente en coordinación con las empresas distribuidoras (...), se ha solicitado a la SEC el reforzamiento de las brigadas en terreno para enfrentar de forma oportuna cualquier eventualidad", acotó.

En adición, la autoridad aclaró que las distribuidoras ya habían presentado previamente sus planes de emergencia para la temporada de invierno, los que en el Biobío contemplan una inversión superior a los \$2.200 millones en infraestructura, fortalecimiento de redes y refuerzo de brigadas.

Confirmando con la SEC, la entidad consignó que "ha impartido instrucciones claras a las empresas distribuidoras y transmisoras eléctricas, exigiendo la presentación de Planes de Acción para la temporada invernal".

"Estos planes contemplan una inversión, aproximada, de \$2.270 millones en acciones preventivas, superando en más del doble la inversión realizada en 2024, que alcanzó los \$1.011 millones", complementaron.

Estas horas serán el escenario para ver si todo lo anunciado tuvo un efecto a favor o no, y en caso contrario ver qué medidas aumentar o mejorar al respecto.